

REDACTION I
ROUBAIX, rue de la Courtoie, 7 (près la place de Triaucourt).

TOURCOING, rue Verte, 53

Bureau administratif
Rue de Béthune, 27, à Lille

PRIX DES ABONNEMENTS :
Roubaix-Tourcoing :
7 mois : 4 fr. 50. — Un an : 18 fr.
Nord et départements limitrophes :
Trois mois : 5 francs. — Un an : 20 francs

LE JOURNAL

DE ROUBAIX-TOURCOING

Journal Republicain Quotidien

PREMIER

ANNONCES
RECLAMES
FAITS DIVERS
LOCALES

Les annonces seront reçues dans le bureau du journal à Paris, dans nos bureaux à Lille, rue de Béthune, 27, à Tourcoing, rue Verte, 53, et à Roubaix, rue de Béthune, 27.

TÉLÉPHONE
A ROUBAIX : N° 051 A TOURCOING : N° 1774
A LILLE : N° 97

LE PARDON IMPOSSIBLE

L'ex-impératrice. — Son influence sur la France. — Elle est une des causes de nos désastres. — Elle a retardé l'essor de notre art industriel. — Styles et modes se sont ressentis de son règne. — Elle a cruellement porté le poids de ses fautes.

Il est fait quelque bruit, — et ce n'est pas un bruit inutile, — autour de ce procès singulier dans lequel, sans aucune résistance de la part de l'Etat républicain, le veuve de Napoléon III s'est fait attribuer, comme étant sa propriété personnelle, les restes de cet Empire. Mises des souvenirs, on le conçoit, dit Louis XIV, mais les vis-à-vis des tapisseries des Gobelins et des pendules rares, tous objets qui à plus ou moins de l'administration des Domaines, de considérer indistinctement comme étant de valeur inestimable.

Sans qu'il y ait lieu de discuter ce point, on peut néanmoins que l'ex-impératrice trouve encore quelque chose à réclamer à la France, et qu'il se trouve en France des pouvoirs publics pour accorder bénévolement à cette réclamation. Le silence, en vérité, — ce silence gêné que gardent tous les partis, au milieu des violences de nos luttes politiques, — le silence de nos hommes d'Etat, qui se débattent sur notre pays tant d'irréparables catastrophes ; qui, en outre de ses malheureux personnels, devrait demeurer éternellement par tant de boignantes responsabilités, — ce silence ne devrait-il pas être considéré comme un bienfait inespéré par celui qui cède à la France, d'après les dernières déclarations de Thiers, tant de sang, de larmes, de hontes et de ruines ?

Car, sur ce point, il n'y a plus de doute pour personne. L'ex-impératrice n'a plus seulement à sa charge le cri de sécheresse orgueilleuse et de stupéfaction insouciance par lequel elle applaudit en 1870 à cette guerre maudite. Quand elle s'écrit : C'est ma guerre à moi ! elle ne faisait qu'exprimer ce qui est devenu depuis, et tout récemment, une évidente vérité historique.

Femme, et Espagnole, et la cervelle toute pénétrée des plus puérides superstitions catholiques, elle fut convaincue, à la naissance du prince impérial, qu'il était un infatigable moyen à moi ! elle se fit, sur la dynastie, sur l'Empire, le privilège des bénédictions ecclésiastiques et de l'offertoire du parrainage du Pape. Et, plus tard, en juillet 1870, quand l'Italie, à laquelle se serait jointe l'Autriche, lui comme condition à son entrée en campagne contre l'Allemagne, le retrait des troupes françaises se préparait, elle regarda du Pontife romain un saint, M. Emile Ollivier nous l'a appris, que ce parrainage fut une des raisons pour lesquelles on ne considéra pas l'empereur que l'abandon du Pape serait une sorte de déshonneur national.

On sait avec quelle fièvre l'impératrice supplia son mari de ne pas consentir à une évacuation qui devait, dans son esprit, être le signal de tous les malheurs ; comment elle obtint gain de cause, et comment Napoléon III, malgré l'évidence du péril, écrivit le fameux « Je ne céderai pas sur Rome... » qui devait à la fois ombrager de joie la coterie des Tuileries, et consommer notre ruine.

Mais quel point pour l'impératrice l'alliance de l'Autriche et de l'Italie, le secours que leurs armées allaient apporter à la France, la dispersion qui allait en résulter pour les forces allemandes, à côté de secours tout puissant qu'aurait à l'empire l'alliance pontificale, et la protection toute spéciale du Dieu et des armées ?

Qui dira pour combien cet état de religiosité enfantine fut dans les décisions qui devaient enlever à la France des éléments à peu près certains de victoire, pousser l'empire au précipice, démembrer notre pays, et troubler à profondément, pour un nombre d'années indéterminé, l'équilibre de l'Europe et du monde ?

Le mouvement de dépit qui conduisit l'homme de noug d'Etat, à défaut d'une union possible avec des maisons royales et par crainte de nouveaux échecs, à choisir une épouse dans le grand empire d'Espagne, — comme si ce mariage, au lieu d'être un lien qui rend aujourd'hui comble, des suites singulièrement impossibles à mesurer, l'impératrice, au surplus, en dehors de ces responsabilités tragiques, n'avait pas attendu 1870 pour exercer sur toutes les choses de France une influence malheureuse.

Ceux qui veulent dans le suprême des honneurs de la République universelle, s'efforcent de nous pour le commerce français, on en a été souvent frappé.

Ce qui défend, dans le monde entier, la production industrielle française contre la concurrence, ce qui lui maintient ses progrès dans la décadence universelle malgré les conditions plus défavorables de travail et de la mal-œuvre, ce

CARNET SOCIAL

Les habitations à bon marché

La petite propriété et les logements — La législation des habitations à bon marché. — Avantages concédés. — Nouveaux éléments. — La Mutualité. — La situation dans le Nord.

L'accession à la propriété est le moyen le plus sûr de combattre les ténées de ceux qui se complaisent à développer des idées plus ou moins précises sur les fictions sans nombre de la société de leurs rêves, et nous voyons-nous se manifester très nettement la tendance à favoriser la création de la petite propriété. En Allemagne, les lois des 17 juin 1906 et juillet 1907 ont créé les logements, ou propriétés acquises au moyen d'un rente par les ouvriers agricoles ; une circulaire du 11 janvier dernier a autorisé l'application de ces mêmes mesures aux ouvriers industriels. En France, en dehors des propositions diverses qui ont pour but l'institution de domaines familiaux, l'impératrice, dans ses habitations à bon marché. Les lois de 1904 et de 1905 ont en effet pour but de permettre aux ouvriers et aux petits employés de devenir propriétaires de logements salubres et coquets.

Dans chaque département on a créé à cet effet un ou plusieurs comités de patronage ; leurs membres sont nommés pour trois ans par le Préfet. Chargés d'encourager la construction des maisons à bon marché, ces comités ont des ressources propres, trop restreintes malheureusement, constituées principalement par les subventions du département et des communes et par les legs qu'ils peuvent recevoir comme établissements d'utilité publique. Nous trouvons tout d'abord ces habitations des sociétés de construction proprement dites et des sociétés de crédit. Les premières bâtissent les maisons qu'elles offrent ensuite, moyennant un paiement par annuités, représentant en même temps un intérêt très modique du prix de revient et l'amortissement du capital employé ; les secondes ont pour but de procurer à leurs membres la construction de leur maison. Le premier système aboutit à la construction de maisons agglomérées et généralement semblables entre elles ; le second peut permettre des empruntes de capitaux. L'empêchement de leurs futures demeures, de les aménager à leur goût, et de leur acheter les matériaux les acquéreurs qui préfèrent la maison isolée, passent des contrats d'assurance temporaire dans le but de garantir l'acquisition intégrale de leur délai en cas de mort avant libération totale.

La loi a accordé à ces maisons toute une série d'avantages ; elles sont pendant trois années à partir de leur achèvement, exonérées des contributions foncières et des portes et fenêtres ; en cas de décès d'un des occupants, il n'y a pas d'enfant sans du mariage, le conjoint survivant peut être maintenu, sur sa demande, en possession de la maison par période de cinq en cinq ans jusqu'à la mort ; il y a deux enfants l'institution du demandeur en conjoint ou d'un des enfants est maintenue pendant cinq ans, s'il y a des enfants mineurs elle peut l'être pendant cinq ans à partir de la majorité du plus jeune. Remarquons enfin que le chiffre des dividendes des sociétés d'habitations économiques est limité à un taux maximum, par compensation, elles sont, ainsi que les sociétés d'habitations à bon marché, dispensées de payer des impôts.

En 1906, cent soixante-dix sociétés d'habitations à bon marché ont été créées ; elles ont obtenu l'approbation, au plus tard il y en avait deux cent dix-sept. Une des raisons qui nous font espérer le développement des habitations économiques, c'est que des organismes importants semblent disposés à coopérer à leur création, nous voulons parler des Caisses d'épargne, des bureaux de bienfaisance, de la Caisse des dépôts et consignations, des sociétés de secours mutuels.

Les Caisses d'épargne commencent à s'engager dans la voie de la construction des habitations à bon marché ; un décret du 11 mai 1907, du ministre du Travail, du Commerce et de l'Industrie, a autorisé des actions des sociétés de construction ou de crédit, sous condition que les sommes ainsi employées ne puissent dépasser les 2/3 de leur capital social ; à consentir des prêts amortissables par annuités à des particuliers désireux d'acquiescer ou de construire des habitations à bon marché. En 1905 elles ont consacré à ces opérations 1.182.739 francs, en 1906 5.028.851 francs, soit 897.112 francs en plus, c'est-à-dire 30 %.

Les Bureaux de bienfaisance et hospices s'intéressent également ; nous en avons un exemple en effet à leur actif qu'un prêt hypothécaire de 200.000 francs consenti par l'assistance publique de la Seine à la Société anonyme publique de la Seine à la Société anonyme publique de la Seine, qu'une avance de 47.647 francs 50 faite par les hospices de Calais, qu'une autre de 82.000 francs par le Bureau de bienfaisance de Nancy, et pour finir par un prêt de 16.400 francs consenti par le Bureau de bienfaisance de Boulogne-sur-Mer (Seine-et-Oise). La Caisse des dépôts et consignations a en 1906 fait des avances à des sociétés de construction de 1.467.000 francs, c'est-à-dire plus de la moitié de la somme que ces sociétés ont pu obtenir jusqu'à présent.

LA C. G. T. EN COUR D'ASSISES

Le Sabotage et l'Action directe

Les débats du procès intenté à MM. Bouquet, secrétaire de la Fédération de l'Alimentation, et Lévy, caissier de la C. G. T. — Les inculpés se disent ennemis du sabotage. — M. Briand pris à partie. — La déposition de M. Jaurès.

Paris, 5 juin. — C'est aujourd'hui que commencent devant la Cour d'assises de la Seine le procès intenté contre les membres de la C. G. T., MM. Bouquet, secrétaire de la Fédération de l'Alimentation, et Lévy, caissier de la Fédération. L'inculpation est double en ce qui concerne MM. Lévy et Bouquet.

POLITIQUE ÉTRANGÈRE

Les Etes de la Paix et de la Guerre

Il est bien à souhaiter que tous les peuples se réunissent dans une conférence internationale, qui se formerait dans une atmosphère internationale, à l'image de leurs familles respectives, et qui assurerait la paix et la prospérité de tous les peuples. Les Etes de la Paix et de la Guerre ont pour but de réunir les peuples de tous les continents, qui habitent les diverses provinces de cette belle planète de notre terre.

Les faits reprochés

Non seulement vous avez commis des actes de sabotage, mais vous avez également commis des actes de violence. Vous avez fait sauter des bombes, vous avez incendié des usines, vous avez détruit des propriétés. Vous avez commis des actes de violence envers les personnes, vous avez blessé des ouvriers, vous avez tué des hommes. Vous avez commis des actes de violence envers les biens, vous avez volé des objets, vous avez détruit des machines, vous avez incendié des usines. Vous avez commis des actes de violence envers la propriété, vous avez volé des objets, vous avez détruit des machines, vous avez incendié des usines.

L'audience

En vue d'incidents possibles, des mesures spéciales d'ordre ont été prises dans l'audience qui s'est tenue au Palais de Justice. Les inculpés ont été conduits à l'audience par des gendarmes armés. Les inculpés ont été conduits à l'audience par des gendarmes armés. Les inculpés ont été conduits à l'audience par des gendarmes armés.

Interrogatoire de M. Lévy

M. Lévy a été interrogé par le président de la Cour d'assises. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T.

Interrogatoire de M. Bouquet

M. Bouquet a été interrogé par le président de la Cour d'assises. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T.

Interrogatoire de M. Lévy

M. Lévy a été interrogé par le président de la Cour d'assises. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T.

Interrogatoire de M. Bouquet

M. Bouquet a été interrogé par le président de la Cour d'assises. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T.

Interrogatoire de M. Lévy

M. Lévy a été interrogé par le président de la Cour d'assises. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T.

Interrogatoire de M. Bouquet

M. Bouquet a été interrogé par le président de la Cour d'assises. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T.

ÉCHO

La médecine à quatre patras
Une nouvelle mode commence à s'introduire à Londres. Des médecins ayant déclaré que l'homme était sujet à beaucoup plus de maladies que les femmes, ont décidé de prescrire à ces dernières une certaine quantité de médicaments et de certaines opérations. Pour que ces médicaments puissent être absorbés, il faut qu'ils soient accompagnés d'une certaine quantité de nourriture. On a donc décidé de prescrire à ces dernières une certaine quantité de nourriture. On a donc décidé de prescrire à ces dernières une certaine quantité de nourriture.

Lire plus loin :

- Le gros des inscrits militaires.
- Un coupleur tombe d'un toit à Lille.
- Une anguille comble à Lille.
- Un garçonnet broyé dans une usine à Sully-lez-Lannoy.
- Une nouvelle condamnation, par la Cour d'assises de Douai, de Paul Lemaire, le fameux cambrioleur roubaixien.
- De nouveaux détails sur l'assassinat de Berck-sur-Mer.

Interrogatoire de M. Lévy

M. Lévy a été interrogé par le président de la Cour d'assises. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T. Il a déclaré qu'il était innocent de tous les faits reprochés à la C. G. T.